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東線鐵路瓶頸路段雙軌化暨全線電氣化計畫」，更是完成全臺灣鐵路電氣化的重要拼圖；相較

西部鐵路電氣化後之交通效率，花東地區鐵路在尖峰旅行區間或是連假期間，在閉鎖路段反而

避免不了「節制快車放行慢車」的班車調度難題，嚴重影響花東居民的交通自由。爰此，本席

等提案建請行政院要求交通部鐵路改建工程局必須於一個月內提出有效因應方案。是否有當？

請公決案。 

說明： 

一、「花東線鐵路瓶頸路段雙軌化暨全線電氣化計畫」是跨臺東縣、花蓮縣的東部重要鐵路

電氣化計畫，該計畫區域內必須處理四座雙軌隧道，該工程不可謂不艱難。 

二、相較臺灣的西部鐵路電氣化後的交通效率，以相當於西部預算單位規模的計畫總經費

254.29 億元的「花東線鐵路瓶頸路段雙軌化暨全線電氣化計畫」，預計始於民國九十七年完工

於民國一百零七年，十年期間歷經二次修正計畫，卻無法達成與西部鐵路電氣化相同的交通效

率，明顯忽視臺灣東部花東地區居民的權益。 

提案人：陳 瑩 

連署人：黃秀芳  陳曼麗  莊瑞雄  李俊俋  吳秉叡  

林靜儀  蔡易餘  江永昌  徐國勇  顧立雄 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十八案，請提案人陳委員學聖說明提案旨趣。 

陳委員學聖：（17 時 17 分）主席、各位同仁。本席與許毓仁、管碧玲等 16 位跨黨派委員，對於

前國策顧問郝明義先生選在新政府滿月日寫信給林全院長，希望林全院長支持由民間發起之「

臺灣電力供需情況公民調查研究」，本席期許林全院長別以「謝謝郝先生的熱心參與和協助」

作為回應，這樣是虛應故事，他應該要用具體行動，讓民間可透過公民參與、公民監督機制一

起來調查、研究臺灣到底是否缺電，臺灣到底會不會陷入缺電，核電是否唯一的選擇，應該讓

全民共同參與，知道台電到底備載容量能不能度過所有臺灣限電的危機。對於本提案是否有當

？提請公決。 

第十八案： 

本院委員陳學聖、許毓仁等 16 人，對於前國策顧問郝明義先生選在新政府滿月日寫信給林全院長

，希望林全院長支持由民間發起之「台灣電力供需情況公民調查研究」，本席期許林全院長別

以「謝謝郝先生的熱心參與和協助」之回應，虛應故事，應以具體行動，讓民間可透過公民參

與、公民監督機制調查、研究台電數據，共同釐清臺灣到底是否缺電。是否有當？請公決案。 

說明： 

一、「缺電」、「核電」是否只能二擇一，一直是臺灣難解的習題，其中最關鍵的台電真實

的發電量，更是眾說紛紜，沒有標準答案，現今社會力求公共政策「公開化」、「透明化」之

際，由第三方郝明義先生等社會人士所倡議的「臺灣電力供需情況公民調查研究」，政府應予

以支持協助，不該迴避。 
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二、郝明義先生指出，「台灣電力供需情況公民調查研究」機制，共分三層：第一層：有一

個「調查研究小組」，主要任務有二：一，和台電相關部門與人員直接工作；二，與「調查研

究監督團」討論並接受監督。第二層：有一個「調查研究監督團」，主要任務有三：一，在「

調查研究小組」和台電開始一起工作之前，和小組先討論、評估工作方法與內容；二，隨著工

作進行，監督「調查研究小組」的進度和內容；三，等工作告一段落，再整體評估。第三層：

「調查研究小組」和「調查研究監督團」的工作方法、工作進程、內容與分析，都會直接在網

路完整公布，接受全社會的公民監督。 

三、郝明義先生計畫邀請的「調查研究小組」成員包括：環保人士方儉、資深會計師李宗黎

、數據處理專家李慕約、資深記者陳季芳等。「調查研究監督團」成員包括電機與能源學者陳

謨星、旅日作家劉黎兒、臺北大學經濟學研究所所長王塗發、臺大大氣科學系教授徐光蓉等，

都在社會上有一定的公評，符合公民社會的期待。 

提案人：陳學聖  許毓仁 

連署人：呂玉玲  楊鎮浯  管碧玲  盧秀燕  鄭天財  

蔣乃辛  孔文吉  蔣萬安  曾銘宗  黃昭順  

林麗蟬  柯志恩  徐志榮  陳宜民 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十九案，請提案人張廖委員萬堅說明提案旨趣。（不在場）張廖委員不在場，本案暫

不予處理。 

進行第二十案，請提案人呂委員玉玲說明提案旨趣。 

呂委員玉玲：（17 時 18 分）主席、各位同仁。本院委員呂玉玲等 22 人，鑑於上市櫃公司定期召

開股東會，進行董監事改選，為了方便股東行使權利，電子投票為目前主流趨勢，目前金融管

理委員會已推動資本額 20 億以上的上市櫃公司進行電子投票，建請金管會盡速推動所有上市櫃

公司有電子投票的設施。是否有當？敬請公決。 

第二十案： 

本院委員呂玉玲等 22 人，上市櫃公司定期召開股東會，進行董監事改選，為了方便股東行使權利

，電子投票為目前主流趨勢，目前金融管理委員會已推動資本額 20 億以上的上市櫃公司進行電

子投票，建請金管會盡速推動所有上市櫃公司有電子投票措施。是否有當？請公決案。 

說明：過去股東需參加股東會開會投票或透過委託書行使權利，股東會的流程與開會議事，可能因

為經營權紛爭或是公司經營層的意見，造成股東參加股東會的困擾，其次國內徵求委託書為常

態，委託書是否為股東真實意見表達？也有所疑問，電子投票，主要是透過網路投票，表示出

股東本身意見，減少股東行使權利的困難。 

提案人：呂玉玲 

連署人：鄭天財  李彥秀  馬文君  黃昭順  曾銘宗  

徐志榮  蔣萬安  顏寬恒  張麗善  費鴻泰  

江啟臣  柯志恩  許淑華  陳超明  蔣乃辛  


